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Acta de la  

Asamblea Extraordinaria 2020 

Online  
 

Debido a la pandemia de COVID-19 se realizó de forma online. 

 

Domingo, 21 de junio de mayo de 2020 

Horario: 10:00 – 11:00 (hora peninsular) 

 

                           ORDEN DEL DÍA 

 

1. Información sobre el Simposio Internacional de Grupo Análisis GASi 2020: 
histórico de la preparación del congreso presencial y situación actual. 

2. Votación sobre la permanencia en la organización del congreso online internacional 
GASi 2020. 

3. Ruegos y preguntas 

 

 

 

 

  

SOCIEDAD ESPAÑOLA DE PSICOTERAPIA Y TÉCNICAS DE GRUPO 

      



Asistentes:  

1. Adoración Quintana Beltrán 
2. Ainara Arnoso Martínez 
3. Ana Ruiz Sancho 
4. Beatriz Miralles Corredor 
5. Carmen Tresaco Cidón 
6. Concha Laura Mercader Larios 
7. Concha Oneca Eransus 
8. Cristina Martínez-Taboada Kutz 
9. Edurne Elgorriaga Astondoa 
10. Ernesto González de Mendibil Alcorta 
11. Esther Zarandona de Juan 
12. Estíbaliz Barrón Pardo 
13. Francisca Vargas Real 
14. Francisco del Amo Villar 
15. Gregorio Armañanzas 
16. Jesus Gasent Sanchis 
17. José Anfiloquio Fernández Villar 
18. José Manuel Guerra de los Santos 
19. Josefina Sanz Ramón 
20. Luis Palacios Araus 
21. Mª Asunción Raposo Rodríguez 
22. Mª Consuelo Carballal Balse 
23. Maite Pi Ordoñez 
24. Manuel Mateos Agut 
25. Mercedes Lezaun Alecha 
26. Mónica Ruiz García-Diego 
27. Pilar Hernández Salguero 
28. Pilar Pérez Roldán 
29. Roberto Mauri 
30. Roberto Mauri Maza 
31. Sebastián Carrasco Girón 

 

 
 

1. Información sobre el Simposio Internacional de Grupo Análisis GASi 2020: 
histórico de la preparación del congreso presencial y situación actual. 

 

Luis Palacios, presidente de la SEPTG, abre la asamblea y en primer lugar habla Maite Pi, 

como tesorera del symposium de la GASi. 

Maite informa que en cuanto a syposium presencial, a 23 de marzo había 367 

inscripciones. El gasto realizado en la organización del presencial, tales como diseñador, 

reuniones, etc., fueron 33124 euros. Así, cada asociación tiene que hacerse cargo de un tercio 

11041€. 



En cuanto al symposium virtual, los gastos totales son 28.016 euros. Hay que especificar 

que en la gestión de Kuoni, hay cosas que ya están pagadas con el presencial. 

Respecto a las personas inscritas y cancelaciones, se mandó una carta para cancelar la 

inscripción o mantenerse. Se mandó el 5 de junio y 127 personas cancelaron, 59 confirmaron su 

participación y hay 3 inscripciones nuevas (la campaña de marketing se empezó el lunes pasado). 

En estos momentos hay 181 personas pendientes de decidir qué hacer. 

A 19 de junio de 2020, hay 12.530 euros de inscripciones, de donaciones hay 1.150 

euros, y hay personas que han donado también la diferencia entre el coste del presencial y 

online, haciendo un total de 4.405 euros. A 19 de junio, hay 18.475 euros y quedaría 10.000 para 

cubrir gastos. 

Cuando finaliza la exposición, Luis pregunta a Maite si quiere añadir algo sin la opción 

de “compartir pantalla”, porque no se le ha oído muy bien.  

Beatriz quiere aclarar alguna cuestión, y pregunta a Maite si ha entendido bien lo 

siguiente. Beatriz ha entendido que el gasto que supone el virtual son unos 28.000€, y de esos 

ya se han conseguido, 18.000€, por lo que quedarían unos 10.000€ por cubrir, de los que nos 

correspondería como asociación 5.000€ si no se apuntara nadie más. 

Estíbaliz contesta que supondría más porque APAG se ha salido. Maite dice que con 

APAG ya no se cuenta, y que todavía quedan 180 que aún no han respondido si cancelan o no. 

Esos 10.000€ se cubrirían con 50 personas más, y Luis especifica que, de hecho, puede ser menos 

porque la gente da donaciones. 

Concha Oneca interviene contando que a las personas inscritas se les ha dado la 

posibilidad de solicitar el reembolso, ella está entre esas personas. De esas 180 personas, todas 

han tenido la oportunidad de que se les devuelva el dinero, es decir, muchas personas no tienen 

prisa. Le da la impresión de que hay muchas inscripciones posibles.  

Ernesto comenta que le resulta curioso que estemos reunidos en una hora tan rara y 

que se esté hablando de dinero, que parece que la SEPTG es una empresa y pregunta hasta 

ahora dónde ha estado la SEPTG como sociedad en este congreso porque cree que no se le ha 

dado mucha importancia, de hecho, no estaba el punto en la asamblea y lo comenta para 

reflexionar. Lo que él escribió en árbol, no es si cree o no cree en lo virtual, es más una cuestión 

de cómo se han hecho las cosas y por qué APAG ha decidido dejar la participación. Se habla de 

la traducción, que se supone que se va a respetar pero hay dudas, pero le resulta muy curioso 



que estemos hablando del dinero, si perdemos o no perdemos, y no de hasta qué punto la SEPTG 

ha estado involucrada en este congreso. 

Maite contesta que la traducción al castellano se ha mantenido siempre, aunque en 

algún momento se debatió si se podía mantener. 

Ernesto dice que en los comités ha sido un caballo de batalla, prácticamente en todos 

ha habido problemas serios con el idioma. En el propio comité de presidentes también ha habido 

problemas. 

Luis está de acuerdo en la primera parte que dice Ernesto, y es en la parte de dinero. Le 

parece que es evidente que se va a ganar dinero. La GASi va a dar becas porque le interesa 

conseguir gente y tiene compromiso con países menos desarrollados. En cuanto a las lenguas, 

iba a haber 3 lenguas, pero no se veía posible. Realmente un congreso trilingüe no les parecía 

posible. En cuanto al idioma que se hablaba en las reuniones de presidentes, se hablaba en inglés 

y castellano.  

Ernesto pregunta cuántas personas de la SEPTG estaban inscritas, sin contar a aquellas 

que tienen doble membresía (SEPTG y APAG), porque le da la sensación de que la SEPTG no le 

ha prestado mucha atención hasta este momento. 

Pilar Pérez dice que efectivamente igual había poca gente inscrita hasta la fecha. Desde 

su punto de vista, la perspectiva de la SEPTG tendría que ser de apertura hacia otras personas. 

La media de edad de las personas de la SEPTG es alta, y si no nos vamos renovando y abriendo 

a otras experiencias, podemos tener diferentes problemas incluso desaparece. Este 

acontecimiento puede ser una oportunidad para darse a conocer. Pilar considera que es una 

oportunidad, son formas de difusión y con ello perdemos poco. Y si perdemos poco, algo 

ganamos, la proyección. Pero si nos vamos ahora, perdemos los 11.000€ y no hay ninguna 

ganancia de ninguna proyección ni hacia lo internacional, ni hacia otras tecnologías. 

Cristina, en relación a lo expresado por Ernesto, dice que en parte tiene razón, pero cree 

que las circunstancias de hace unos meses a ahora no son las mismas, bien por la participación 

bien por la evolución de la SEPTG estos últimos meses. Mucha gente internacional se va a 

apuntar a lo online. En el tema de la SEPTG, piensa que la asociación tiene pavor a diluirse en 

otra macroasociación, cuesta mucho pensar que somos una gota de agua, y ahí sí que es cierto 

que en general los miembros tienden a replegarse. También es verdad que la SEPTG no es una 

empresa, pero para subsistir tiene que protegerse, en este caso en cuanto a lo económico. Esta 

aventura parece que puede ser interesante, todo el cúmulo de cosas que han pasado en los 



últimos meses hace que tengamos otra visión diferente de la situación, de hace un mes que 

parece que todo se iba abajo. Ahora sí que hay una imagen de que va a ser más factible. En 

cuanto al idioma, cree que la mayoría se apañan en inglés. 

Francisca Vargas cree que no se trata de ganar económicamente si no a otros niveles 

más humanos. Es una representación a nivel internacional, pero si nosotros podemos hacer algo 

a nivel SEPTG, cree que se podría haber hecho cosas desde la SEPTG, y esto abierto podría haber 

dado una visión buena a la sociedad. Ella cree que no va a desaparecer, que no se va a diluir, 

que nos moriremos antes. Tiene unos cimientos grandes, que fueron para compartir. Y eso es 

una de las cosas que necesita la sociedad y siempre lo va a necesitar. Cree que lo importante es 

hablar de economía y proyectos, pero que no hay que sobrecargar a la junta. Entre todos 

deberíamos hablar de los pros y de los contra del symposium. 

Chelo comenta que a Maite casi no la pudo escuchar y no pudo ver las cifras y tiene 

algunas dudas. Desde un principio ella no se apuntó a esta aventura, no le interesaba nada de 

eso ni de la organización. Le interesa la SEPTG y con este tamaño. Si aparece gente nueva bien, 

pero no tiene o no piensa que es una empresa que tiene que crecer mucho, no le interesa. Tiene 

duda sobre lo económico, si ahora nos retiramos y no llega el número de personas que se tienen 

que apuntar, cuanto perdemos? Esto le interesa porque se han ofrecido a organizar el 

symposium del año que viene, y esto puede tener implicaciones en su organización. 

Maite contesta que si ahora nos vamos tenemos que pagar 11.000 euros, da igual quién 

se apunte, ya debemos 11.000 euros. 

Chelo sí que pediría que para otras ocasiones tengamos un poco de tacto para 

implicarnos en estas aventuras. 

Mónica, en relación a lo expresado por Ernesto, dice que ella sí se siente representada 

aunque sean pocas personas. En cuanto a lo económico, cree que no se habla sólo del dinero se 

está hablando de otras cosas. Ella cree que sí nos podemos extinguir, y si las cosas cambian y yo 

no cambio, nos extinguiremos. 

Estíbaliz dice que escuchando las intervenciones tiene confusión en relación con los 

objetivos. Ella fue favorable en que estuviéramos en la organización, también desde la APAG, 

porque le parecía que era importante, porque se celebraba en Barcelona y podía dar una 

proyección. Entendiendo esta proyección, le preocupaba que por parte de la SEPTG hubiera 

poca gente que se estuviera apuntando. Si creemos que es un buen foro para darnos a conocer, 

le parece incongruente con que no nos apuntemos a ello. En este momento, entiende que hay 



un tema con el dinero, pero cree que lo importante es el conocimiento y la oportunidad de tener 

nuevas experiencias. Le preocupa que no haya regeneración generacional, cree que tiene que 

haber gente nueva que vaya entrando. Lo que se cuestiona, es que cree que el congreso como 

está planteado no responden a los objetivos tal y como los entendía al principio, y tal y como se 

está hablando hoy. Finalmente, pregunta si tenemos remanente para aguantar una pérdida de 

11000€. 

Pilar contesta que en estos momentos en cuenta, con los 5.000 € que ya están pagados, 

tenemos algo más de 28.000€ y falta alguna devolución. Por lo tanto, lo que comentamos de los 

11.000€, si nos quedamos los podemos recuperar, si nos vamos los perdemos fijo.  

Estíbaliz dice que la decisión, teniendo en cuenta esto, no está mediatizada por la 

economía porque entiende que podemos aguantarlo. 

Roberto Mauri, después de escuchar las diferentes intervenciones, teniendo en cuenta 

el compromiso adquirido se orienta a mantenerse pero tiene muchas dudas en continuar o no 

en la sociedad. Le parece cierta incongruencia la proyección internacional cuando en España se 

nos conoce poco, lo que se plantea es si no se podría destinar ese dinero para poder tener más 

publicidad. 

Esther expresa que se están planteando cosas. En una asamblea se decidió participar 

porque pareció que había interés. Le parece bien que la asociación participe en la organización 

independientemente de su interés personal. El tema económico sí le parece importante, que 

salgamos de esto bien y que no nos vayamos con una sensación de una pérdida gorda. Y por 

otra parte, está la cuestión de qué pasa para participar en otras cosas que nos interesan. Está 

entendiendo que en la participación no nos hemos diluido, si no hubiera pasado lo del COVID no 

estaríamos así. 

Ana Ruiz, dice que en el tiempo que lleva ha oído mucho, qué sacamos, qué perdemos, 

captamos gente, nos podemos extinguir, la regeneración….pero no ha oído qué aportamos o 

qué podemos aportar. Le ha gustado lo del compromiso, ella cree que desde la reciprocidad y 

desde la aportación, ella es una socia joven y su experiencia es que escucha muchas historias de 

la historia de la SEPTG, pero las nuevas generaciones se mueven a otra velocidad, hablan inglés, 

se mueven en lo internacional, lo online…..y si no queremos extinguirnos, hay que dar pasos 

adelante. Como miembro de la junta, siente que sí ha participado. En respuesta a Ernesto, en 

cuanto a la representación en la participación, cree que tiene que ver con cosas más amplias. 

Ella se ofreció como miembro de la APAG y de la SEPTG a varias personas para participar en la 

organización, pero no encontró respuesta, y no ha participado. Ella está inscrita, va a participar. 



Y ya como miembro de la Junta, desde que está en la zona centro ha hecho intentos de convocar 

a la gente y se encuentra silencio, no respuesta, tener que cancelar…. Esto también le plantea 

dónde está la vida en la SEPTG. Son cosas que se exceden de esta asamblea extraordinaria pero 

que nos tenemos que plantear. 

Beatriz dice que ella es de las socias que no iba a ir a Barcelona porque le parecía caro y 

que sí va a participar ahora porque le parece accesible a muchas personas. También, porque se 

va a trabajar online y le parece interesante ver cómo se trabaja. 

Patxi señala que hay una cosa de la participación que le parece interesante, para ver 

cómo es la participación de la SEPTG. Otro tema que quiere tratar es que José Manuel diga cúal 

es el presupuesto para la web de la SEPTG. Hace tiempo que se dijo que se tenía que hacer 

presupuestos para gastar. Recuerda que cuando estudo en la web, no había dinero. Quiere pedir 

que se hagan presupuestos y que nos hagamos una idea de las prioridades. 

 

Tras el debate se hace la votación con el siguiente resultado: 

- 28 votos Sí. 

- 4 votos No. 

- 1 voto en Blanco. 

 

Por lo tanto, se decide que sí se va a participar.  

 

Tras la votación Cristina dice que se debería volver a las cuestiones que se han tratado. 

José Manuel contesta a Patxi diciendo que el coste de la instalación de la web es de 

2.000€. Y ahora hay un gasto fijo que es el mantenimiento del servidor, unos 200€. Hasta ahora 

cuando se ha necesitado se han hecho derivas. El presupuesto es unos 200€. Pero él no se ha 

encontrado ningún tipo de oposición por la junta. 

Chelo plantea que sería interesante que nos pudiésemos juntar, antes o después del 

congreso, para ver cómo quedaron las cosas. 

Maite propone que podríamos hacer grupos entre nosotros de forma regular. Concha 

Oneca apoya la idea de organizar grupos, y quiere agradecer la presencia de los/as socios/as ya 



que somos muchos. Y esto le hace pensar en el compromiso, cree que es importante. También 

agradece a la junta, porque sabe que a veces es difícil. 

Francisca Vargas propone quedarse en el Zoom, aquellas personas que quieran. Maite 

cree que es mejor convocar una reunión para las personas que les interese. 

 

 

Finaliza la Asamblea extraordinaria en hora. 

 

 

Edurne Elgorriaga Astondoa 

Secretaria SEPTG 

 

 


